

Guatemala, Centroamérica

24 de Octubre de 2025

Número 2359



Asumen autoridades del MINGOB con promesa de construcción de cárceles

La excelencia gerencial fue celebrada en la 19^a. Edición del Galardón Gerente del Año de la AGG



Localizan 8 cadáveres envueltos en bolsas en el Km 21 ruta al Atlántico, Palencia

**Últimas noticias
El billete de Q200 continúa en circulación y es un medio de pago autorizado en Guatemala**





Asumen autoridades del MINGOB con promesa de construcción de cárceles

Tras la conferencia de prensa que realiza el Ejecutivo, se juramentó al ministro de Gobernación (MINGOB), Marco Antonio Villeda, quien se hará acompañar de Estuardo Solorzano, como viceministro de Seguridad y Víctor Cruz como viceministro de Antinarcóticos.

El presidente Bernardo Arévalo presentó al ministro y su equipo, haciendo énfasis en el trabajo que realizarán para recapturar a los 16 reos de alta peligrosidad que se fugaron de Fraijanes II.

Mientras tanto, Villeda anunció las siguientes acciones:

- La construcción de una cárcel para pandillas, aunque mencionó que podrían ser dos.
- Solicitud al FBI de Estados Unidos para lograr la pronta recaptura de los reos fugados.
- Renovación en el Sistema Penitenciario (SP), indicando que todos los directores serán removidos.

El ministro Villeda, también se refirió al hacinamiento en las cárceles del país, indicando que con la construcción de las nuevas cárceles se logrará mejorar esa situación.

También hizo referencia, que cada seis meses deberá ampliar la excedencia solicitada ante el Organismo Judicial que le permite ejercer la posición de ministro de Gobernación (MINGOB), indicando que este es un proceso administrativo.



Villeda también mencionó por qué decidió apartarse de su carrera judicial para asumir como ministro del MINGOB.

Según él “ante una solicitud del presidente no puede darle la espalda al país, no puedo negarme a colaborar en una situación que yo creo que necesita acciones fuertes, acciones decididas”.

El ministro del MINGOB, hizo referencia a la necesidad de fortalecer el Sistema Penitenciario, señalando que “tenemos que retomar el control de las prisiones y tenemos que reformar completamente el Sistema Penitenciario”.

También, manifestó su experiencia por más de 30 años como juez.

Con relación, a los pandilleros, el funcionario indicó que aislarán a los criminales para combatir este flagelo.

Villeda, afirmó que se ha reunido con agencias de Estados Unidos y buscará también reunirse con otros cooperantes.

Los funcionarios asumieron sus cargos e iniciarán las labores en el MINGOB, se espera en los próximos días, conocer los cambios.

Autoridades desarticulan a estructura criminal “los atracadores”



Tres mujeres y dos hombres son sindicados de asesinato, asesinato en grado de tentativa, robo agravado y asociación ilícita, fueron capturados en allanamientos y operativos realizados por investigadores de la División Especializada en Investigación Criminal (DEIC) de la Policía Nacional Civil (PNC) y Fiscales del Ministerio Público (MP).

Estas diligencias se realizaron en la colonia Planes de Minerva, zona 11 Mixco, y zona 8, para fortalecer una investigación y la desarticulación de la estructura criminal “Los Atracadores”, responsable del robo de varios pickups, especialmente en La Reformita, zona 12.

Los detenidos son Dennis "N", de 30 años, sindicado de los delitos de asesinato, asesinato en grado de tentativa, robo agravado y asociación ilícita.



Mientras que Paola "N", de 37 años, Dayanelli "N" de 32 años, Dulce "N", de 21 años y Elvin "N" de 35 años, son sindicados de asociación ilícita y robo agravado, según las órdenes de captura emitidas el 21 de octubre por un juzgado de Guatemala.

Junto a estas capturas también se localizaron dos vehículos que tienen orden de secuestro, dos pistolas, una carabina y 400 municiones.



La Vaca Lola en Guatemala

8 de noviembre de 2025
Centro de Convenciones Visión,
zona 14
15:30 horas





Cómo mejorar la salud de tu mascota en solo 28 días

La salud de las mascotas comienza por lo que comen. Aunque a simple vista muchos tutores no lo relacionen, un pelaje opaco, la caída excesiva de pelo, las heces blandas, la pérdida de energía o un comportamiento apático pueden ser signos de que el alimento que consumen no les está brindando lo que realmente necesitan.

En este contexto, Purina ONE lanzó su propuesta del "Reto 28 días", una iniciativa basada en evidencia científica que promete cambios visibles en tan solo cuatro semanas. Esta transformación es posible gracias a su fórmula con carne real como primer ingrediente, prebióticos naturales, antioxidantes, omegas 3 y 6, vitaminas y minerales esenciales.

"El cuerpo de una mascota responde muy rápido cuando recibe lo que necesita. En solo unos días ya se pueden observar señales claras: más energía, mejor digestión, pelaje más suave. Es como verlos renacer. Sin duda, Purina ONE se ha convertido en una alternativa confiable para quienes desean ver a sus perros y gatos más sanos y felices, sin esperar meses para ver resultados", asegura Ana Lucia De León Godoy, Médico Veterinario para Nestlé Purina.

Este enfoque nutricional no solo apunta a mejorar la apariencia externa, sino que fortalece desde adentro: estimula el sistema inmune, promueve una digestión saludable y contribuye a la vitalidad general del animal.

Testimonio real de transformación

Los beneficios de una nutrición completa y balanceada se reflejan rápidamente en la vida diaria de las mascotas, y son sus propios tutores quienes lo confirman. Tal es el caso de Nala, cuya experiencia refleja cómo pequeños cambios en la alimentación pueden marcar una gran diferencia.

"Mi perrita Nala tiene 4 años y desde que empezó con Purina ONE noté la diferencia desde el primer día: se lo come con mucho más apetito, está más activa, como si estuviera feliz todo el tiempo, y su pelaje se ve más brilloso. Incluso noté que ahora desechara menos que antes y con mejor digestión. Me encanta que tenga carne como primer ingrediente y que sea un alimento completo y balanceado, porque me da la confianza de que estoy invirtiendo en su salud y en una vida plena. Definitivamente recomiendo Purina ONE a otros dueños de mascotas, porque he comprobado la diferencia que hace en la nutrición de nuestros amigos de cuatro patas", compartió, Mitch Lima, dueño de Nala.



Resultados visibles que inspiran confianza ¿Cómo llevar el reto?

Los principales beneficios que pueden observarse durante el Reto 28 Días con Purina ONE incluyen: mayor energía y vitalidad; pelaje más brillante, suave y menos caída; digestión saludable y heces firmes; ojos más vivos y actitud alegre; y un sistema inmune fortalecido.

Lo más valioso de esta transformación es que no se necesita ser un experto para notarla. Cualquier tutor puede observar los cambios con tan solo prestar atención al comportamiento y la apariencia de su mascota.

"Como veterinario, he aprendido que pequeños cambios en la alimentación pueden tener un gran impacto. Por eso invito a todos los tutores a sumarse al Reto 28 Días con Purina ONE. Denle la oportunidad a su mascota de sentirse mejor y verse aún más feliz", finalizó De León.

Nestlé Purina recomienda iniciar el Reto 28 Días tomando una foto del estado actual de la mascota y anotando cada semana pequeños cambios en su pelaje, energía, heces o comportamiento. Al finalizar el mes, la diferencia es evidente.

Localizan 8 cadáveres envueltos en bolsas en el Km 21 ruta al Atlántico, Palencia



Los Bomberos Voluntarios se presentaron al Km 21, ruta al Atlántico en cercanías al puente San Juan en Palencia, donde localizaron envueltos en bolsas plásticas 8 cadáveres.

El Ministerio Público (MP), se hizo presente al lugar para iniciar con las pesquisas correspondientes.

Hasta el momento, se desconocen pormenores del macabro hecho que alarmó a los ciudadanos guatemaltecos.



AGEXPORT promueve la participación de las mujeres y jóvenes en el desarrollo de las exportaciones en el país

AGEXPORT ha iniciado a trabajar bajo el nuevo enfoque de su estrategia 2025-2035, esta incluye actividades enfocadas en negocios y nuevas capacidades empresariales que promuevan vinculaciones comerciales que amplíen o abran mercados de exportación. En ese contexto se realiza por primera vez, Conexión Empresarial, organizado por el Comité de Mujeres Exportadoras y NewGen de AGEXPORT.

El eje central de la nueva estrategia de AGEXPORT es la generación de negocios, por ello, Conexión Empresarial suma los esfuerzos de Comité de Mujeres Exportadoras y NewGen de AGEXPORT, para convertirse en un punto de encuentro donde las ideas se transforman en acuerdos comerciales, donde la confianza se traduce en oportunidades y donde la visión de crecimiento se materializa en resultados concretos. Indicó Leticia Salazar, presidenta del Comité de Mujeres Exportadoras de AGEXPORT.

Más de 120 citas de negocios impulsaron la conexión empresarial: el evento contó con la Rueda de Negocios de Jóvenes y Mujeres Empresarios, en la que se concretaron más de 120 citas de negocios. Los participantes presentaron productos de cosméticos e higiénicos, muebles y madera, artículos hechos a mano, vestuario y textiles, así como servicios de marketing, laboratorios, logística y asesorías profesionales. Además, conferencias magistrales y espacios de networking abordaron temas de digitalización, sostenibilidad y tendencias del comercio global.

“El espacio fomentó la creación de alianzas estratégicas y el fortalecimiento de la participación de Guatemala en cadenas de valor globales, generando resultados tangibles a través de citas de negocios que permitieron concretar varios acuerdos comerciales y dejar satisfechos a empresarios y compradores”, comentó Génesis Pérez, Directora del Comité NewGen de AGEXPORT.



IA, la herramienta estratégica: la conferencia magistral *“Transforma tu negocio con Inteligencia Artificial: estrategias que funcionan”*, impartida por Lorena Díaz, consultora y mentora en transformación digital, ofreció una visión práctica sobre cómo la inteligencia artificial puede optimizar procesos, mejorar la relación con los clientes y fortalecer la toma de decisiones empresariales. Díaz resaltó que las empresas que integren la IA desde un enfoque ético y estratégico ganarán eficiencia y una ventaja competitiva sostenible.

Mujeres y jóvenes inspirando desde la era de la IA: el foro *“Visiones que inspiran: mujeres y jóvenes en la era de la IA”* reunió experiencias de liderazgo innovador de distintos sectores. Se contó con la participación de Lorena Arathoon (Snackerie), Olga Orellana (OLreplast), Hubert Bendfelt (UTZ), Luis Teo (Stactory Academy) y Pamela Lama (INCOKENSA).

Los panelistas coincidieron en que la inteligencia artificial se ha convertido en una aliada para impulsar la productividad y la expansión internacional, especialmente cuando se combina con el talento joven y el liderazgo femenino. Gestión financiera e innovación con propósito: durante la conferencia *“Administración financiera y creación de valor”*, Julio Sandoval, vicepresidente de Finanzas del Banco G&T Continental, destacó la importancia de las finanzas estratégicas para sostener la innovación y aumentar la competitividad en mercados internacionales.

Además, el espacio *“¿Cómo la IA nos apoya a conectarnos con el mundo para hacer negocios?”* permitió conocer nuevas aplicaciones tecnológicas que facilitan la internacionalización de empresas guatemaltecas. Conexión Empresarial 2025 cuenta con el apoyo de la Unión Europea, G&T Continental y GTC Mujer, a quienes les agradecemos la confianza y la unión de esfuerzos, concluyó Salazar, presidente del Comité de mujeres exportadoras de AGEXPORT.

Actualmente, el **Comité de Mujeres Exportadoras**: AGEXPORT cuenta con 1,700 socios, de los cuales más del 30% son mujeres, y su liderazgo se hace presente en la toma de decisiones estratégicas dentro de la organización. Más de 70 mujeres ocupan cargos directivos en 27 comités y comisiones de AGEXPORT. **NewGen**: Más de 700 jóvenes han participado en actividades de formación y networking. Más de 100 empresas lideradas por jóvenes forman parte de AGEXPORT. Y, 24 jóvenes ya integran juntas directivas, aportando visión innovadora y energía al sector exportador.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com

Liberal Gt

El billete de Q200 continúa en circulación y es un medio de pago autorizado en Guatemala



Ante las campañas negras que han surgido en redes sociales que señalan que el billete de Q200 no estará en circulación, fue consultado el Banco de Guatemala (BANGUAT), institución que confirmó que esta forma de pago continúa vigente.

Lo anterior significa que los guatemaltecos, sin ningún problema pueden recibir o poseer la denominación de billetes de Q200 pues no se prevé que salga de circulación según el BANGUAT, que es el ente oficial para emisión de moneda en el país.

Un llamada efectuó el BANGUAT, para que los ciudadanos puedan consultar cualquier duda a través del sitio oficial www.banguat.gob.gt y de esa forma corroborar cualquier información que circuló. Igualmente un llamado para no dejarse engañar por cualquier dato que no se oficial.



Es importante conocer acerca de esta denominación de Q200:

La primera emisión del billete de mayor denominación que circulaba era de Q100, y se realizó en 1949, ésta representó el 15.4% del valor total de los billetes emitidos en ese año; en el 2000 la misma relación alcanzó el 71.5%. Por otra parte, respecto al monto de billetes de circulación, en los últimos veinte años la proporción del valor representado por los billetes de Q100 pasó de 24.7% al concluir 1980 y posteriormente a 80.4% al finalizar el 2000.

El BANGUAT comentó que a partir de 1990 el billete de Q200.00 hace su introducción como una opción técnicamente factible en el sistema de especies monetarias.

Luego de un proceso jurídico y legal, finalmente, en el 2009 la Junta Monetaria (JM), aprobó la impresión de diez mil millones de quetzales en formas de billetes de banco, en sustrato de algodón, de la denominación de doscientos quetzales (Q200).

Este billete de Q200 es una opción en Guatemala, como medio de pago.



Durante GEDS se urge solventar observaciones de PGN a Política Nacional de la Juventud

Nacional de la Juventud

El Gabinete Específico de Desarrollo Social (GEDS), realizó la Quinta Reunión Ordinaria del año, en cuyo marco se brindó seguimiento a temas de interés social según se informó a través de comunicado de prensa.

Durante su desarrollo fueron instituidos, los Comités Departamentales para la Prevención y Erradicación del Trabajo Infantil (CODEPETI), con el objetivo de fortalecer la implementación de acciones en el territorio.

Entre otros temas, la vicepresidente Karin Herrera instruyó para que, como responsables Directos de la Política Nacional de la Juventud, el Ministerio de Desarrollo Social y el Consejo Nacional de la Juventud (CONJUVE), convoquen a la brevedad posible, a las autoridades y jurídicos de las instancias vinculadas, para solventar las observaciones emitidas por la Procuraduría General de la Nación (PGN) y asegurar que dicha Política concluya su proceso y sea aprobada a la brevedad posible.

Herrera, recordó que: “*El Gabinete Específico de Desarrollo Social -GEDS- es un espacio de coordinación, articulación y gestión de acciones destinados a la protección social, y la responsabilidad, así como la voluntad política de cada una de las instituciones que lo conforman, debe reflejarse en acciones concretas que coadyuven a que la Política Nacional de la Juventud sea aprobada*”

La agenda también incluyó avances en la implementación de la Política Pública de Desarrollo Integral de la Primera Infancia, dentro de los cuales se destacan la presentación de la imagen de la política, así como la presentación ante Gabinete, del estudio realizado por ICEFI respecto al costeo de la inversión en Primera Infancia.



Por su parte la Secretaría Presidencial de la Mujer -SEPREM- dio a conocer los lineamientos para la implementación de las Unidades de Género. Y la Secretaría contra la Violencia Sexual, Explotación y Trata de Personas (SVET) dio a conocer la actualización de la Ruta de Atención Integral a Niñas y Adolescentes Embarazadas, Menores de 14 años, víctimas de violencia sexual.

La vicepresidente Herrera concluyó indicando que “*La coordinación en el avance de la agenda social en el país demanda que, el diálogo interinstitucional y la coordinación técnica sean efectivas y responsables para lograr el impacto de las intervenciones*”.



La excelencia gerencial fue celebrada en la 19^a. Edición del Galardón Gerente del Año de la AGG

En una velada extraordinaria se celebró el liderazgo, la innovación y el compromiso con el desarrollo del país, la Asociación de Gerentes de Guatemala (AGG) realizó la 19^a edición del galardón Gerente del Año 2025. El evento reunió a empresarios, gerentes, emprendedores y representantes de distintos sectores productivos, en una velada que destacó la excelencia gerencial y el papel fundamental que desempeñan los líderes en la construcción de una Guatemala más competitiva y próspera.

Categorías y ganadores 2025

El galardón Gerente del Año distingue la labor de quienes promueven la excelencia y la transformación dentro de sus organizaciones. En esta edición se entregaron reconocimientos en seis categorías:

- Innovación comercial:** reconoce a los gerentes que destacan por su creatividad y gestión estratégica en el área comercial, logrando resultados sobresalientes e impacto positivo en sus organizaciones.

Nominados:

- María José Casafont Pastor, CEO Flowing Rivers, S.A. (FRT)
- Nicolás Cofiño, Gerente comercial, Cervecería Artesanal El Zapote
- Andrés Chiroy Guarcax, Gerente general, INTERCOP, R.L.

Ganador(a): **Andrés Chiroy Guarcax, Gerente general, INTERCOP, R.L.**

- Innovación organizacional:** distingue a quienes impulsan la mejora continua en la gestión del talento humano y promueven culturas laborales inclusivas, productivas y sostenibles.

Nominados:

- Rudy Amílcar Lacayo Arriaza, Gerente general, Aseguradora Guatemalteca, S.A.
- Reyna Silvia Salguero, Directora de Recursos Humanos, Magdalena, S.A.
- Jennifer Jeannette Tzul Agustín, Gerente de Talento Humano, Cooperativa Cosami, R.L.

Ganador(a): **Reyna Silvia Salguero, Directora de Recursos Humanos, Magdalena, S.A.**

- Innovación productiva:** premia a los gerentes que transforman procesos para mejorar la eficiencia y productividad mediante prácticas innovadoras que generan valor.

Nominados:

- Ismael Ballestas, Gerente general, Cementos Ultracem Guatemala
- Juan Carlos Herrera San José, Subgerente general, Cooperativa Guadalupana
- Edgar José Tórtola, Gerente de operaciones, Genba

Ganador(a): **Ismael Ballestas, Gerente general, Cementos Ultracem Guatemala**

- Start-ups:** celebra las ideas disruptivas que se convierten en proyectos empresariales exitosos y sostenibles, inspirando a nuevas generaciones de emprendedores.

Nominados:

- José Castillo, Castor's Pizza
- Walter Espina, Gerente general, Bite RB Quince
- Alexander Ruiz, Gerente general, The Coldest Water

Ganador(a): **José Castillo, Castor's Pizza**



- Trayectoria empresarial:** honra a líderes con más de 25 años de experiencia que han dejado una huella significativa en el ámbito empresarial guatemalteco.

Guillermo Castillo, Director de Junta Directiva, Castillo Hermanos

- Gerente del Año:** la máxima distinción que otorga la AGG a quienes, desde los más altos niveles de liderazgo, demuestran una visión estratégica, ética y transformadora, contribuyendo de manera excepcional al desarrollo económico y social del país.

Edward Quirin, Presidente Ejecutivo de Quality Group



Los ganadores de las primeras cuatro categorías fueron seleccionados por los socios de AGG, que emitieron su voto a través de la página web www.gerentedelaño.com.

Los reconocimientos a Trayectoria empresarial y Gerente del Año fueron definidos por la Junta Directiva de la AGG, con base en criterios previamente establecidos.

